



Un Terrible Cortocircuito

El contumaz redactor de la columna "El Filo de la Navaja" del vespertino "Ultima Hora" nos tiene acostumbrados a la más surtida producción de dislates de pensamiento y forma. No hay día en que no ejerza el caos gramatical e intelectual. Ayer, por ejemplo, protestó contra "los enunciados sobre estructuras socio económicas, que además de ser simplemente líricas (sic), provocan corto circuitos mentales a sus gestores (sic), cosa que si no hace daño tampoco hace (sic) servicio alguno". Un análisis minucioso de esta frase de alta teoría liberal se estrella con el desorden que impera en la cabeza de Guido Chirinos Lizares, autorizado portavoz de la ideología librecambista. ¿Cuáles, por ejemplo, son "líricas"? ¿Los "enunciados" o las "estructuras socio económicas"? No los primeros, por supuesto, ya que el adjetivo femenino no conviene a la correcta concordancia. Tal vez la expresión se aplica ahí a las "estructuras socio económicas", pero, ¿pueden éstas ser "líricas"? ¿Sabrá Chirinos Lizares qué es el lirismo? Es casi seguro que no. No hay nada menos subjetivo que las "estructuras socio económicas", y lo subjetivo es la esencia de todo lirismo.

Prosigamos. ¿Los cortocircuitos mentales son achaque de los "gestores" de los "enunciados" o de los gestores de las famosas "estructuras socio económicas"? Gestor —lo define cualquier diccionario— es el que crea o da origen a una acción. ¿Se refiere, entonces, a los que gestionan o gestan los "enunciados" o a los que gestan o gestionan las "estructuras socio económicas"? En ambos casos, es difícil precisar a quiénes alude el columnista de "Ultima Hora". Todo esto, no obstante, no tiene importancia, puesto que es "cosa" (¿los "enunciados"? ¿las "estructuras"? ¿los "gestores"?) que, a juicio de Chirinos Lizares, no "hace daño" ni "hace servicio". ¡Vaya, para él lo que no es dañino, "hace servicio", lo cual es un hacer muy conveniente para los privilegiados. A la postre, el pensamiento del autor de "El Filo de la Navaja" resulta idéntico a la oscuridad que sobreviene después de cualquier cortocircuito.

Mi amigo Zegarra o mi amigo Chirinos Soto, tan puntillosos en lo que atañe a sintáxis y sindéresis, y tan buenos escritores los dos, debieran vigilar las "resistencias" (vulgo "plomos") de su colega del vespertino de Baquijano. Es evidente que han saltado al soportar la corriente de falaces editoriales, artículos, citas, mensajes, comentarios, discusiones, etc. acerca de economía y política que ellos mismos, desconsideradamente, han desatado en los últimos tres años. De otra manera uno no se explica la confusión en que vive Chirinos Lizares, la maraña de ideas que lo obliga cuotidianamente a debatirse solo e indefenso, las pavorosas tinieblas en que titubea sin descanso.